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Рим.13:11 «Так [поступайте], зная время, 

что наступил уже час пробудиться нам от 

сна. Ибо ныне ближе к нам спасение, 

нежели когда мы уверовали». Эти слова 

написаны верующим в Риме. Есть такое 

явление: человек уверовал в Христа, но по 

прошествии времени он уже идет и засыпает 

на пути в Небесное Царство. Человек 

оставляет свою первую любовь, и ревности по Богу нет. Это духовный сон. От него нужно 

пробудиться. Мы не знаем ни дня, ни часа, когда уйдем с этой земли, но сегодня мы уже 

гораздо ближе к этому, чем тогда, когда уверовали. 

Возможно, нам нужно измерять свою духовную температуру несколько раз в день. Порой 

нас клонит в духовный сон. Хочется расслабиться, где-то мы устали, изнемогли, проходим 

трудности и переживания, серость дней. 

Рассмотрим признаки пробужденности верующего: 

1. Человек имеет постоянную жажду по Богу. Человеку постоянно мало Бога. Он ищет 

любую возможность, чтобы провести с Ним время: побыть на богослужении, пообщаться с 

Ним в своей «тайной комнате». Человек читает Библию, и у него всегда есть потребность 

читать больше и больше. 

Пс.62:2-3 «Боже! Ты Бог мой, Тебя от ранней зари ищу я; Тебя жаждет душа моя, по Тебе 

томится плоть моя в земле пустой, иссохшей и безводной, 3 чтобы видеть силу Твою и 

славу Твою, как я видел Тебя во святилище…». Давида волновала не проблема и не духовная 

пустыня, в которой он находился. Он Бога жаждал. Пустыню он пройдет в свое время, но 

этот псалом показывает жажду по Богу. Ему нужен Сам Господь. 

Если я молюсь о пробуждении себя самого и поместной церкви, что я должен иметь? В 

первую очередь жажду по Богу. Если этого нет, нужно молиться: «Господи, у меня нет 

жажды, увлеки сердце мое!» Иер.20:7 «Ты влек меня, Господи, - и я увлечен». 

2. Большой интерес к проявлению Духа Святого. Дух Божий живет в нас с момента 

духовного рождения. Но с некоторого времени, если мы ходим в Духе, Он начинает Себя 

проявлять через нас. 

Крещение Духом Святым со знамением говорения на иных языках приходит, когда человек 

сам жаждет и молится об этом. Если человек крещен Духом Святым, он постоянно помнит 

об этом. Это один из основополагающих моментов христианской жизни. Не нужно угашать 

Духа Святого. 

Деян.1:8 «но вы примете силу, когда сойдет на вас Дух Святый; и будете Мне свидетелями 

в Иерусалиме и во всей Иудее и Самарии и даже до края земли». Дух Святой дан нам, чтобы 

мы могли эффективно исполнить свое предназначение в Теле Христа. 

Иногда крещение Духом Святым называют дверью в дары Духа Святого. Христианин, у 

которого правильное духовное состояние, всегда ревнует о дарах духовных, у него есть 

интерес к духовным проявлениям. Кто-то проявляет интерес только на уровне 

любопытства. Но ведь Бог дает проявление даров Духа Святого с конкретной целью – 

служить Церкви Его. 

Бывает, что человек знает духовные дары на уровне теории. Это может быть у только что 

уверовавшего христианина. Но когда это у человека, давно верующего, это нехорошо. 

Священное Писание призывает нас ревновать о дарах духовных. 



В Пс.62 Давид говорит о своей жажде по Богу. Находясь в духовной пустыне, он желает 

видеть силу и славу Бога так, как он видел во святилище. Так и у нас должен быть интерес 

к проявлению действий Духа Святого. 

3. Пробужденный человек очень остро воспринимает грех. Мы понимаем, что грех – это 

зло. Но порой человек считает, что у него все нормально, до тех пор, пока не придет беда, 

противление, сложная ситуация и т.п. Что-то мелкое порой может спровоцировать нас на 

грех. Так важно даже мысли не допускать о возможности греховного компромисса. Мы 

несовершенны, и мы все согрешаем. 1Ин.2:1 «Дети мои! сие пишу вам, чтобы вы не 

согрешали…». Не будем даже мысли допускать о компромиссах с грехом! 

Пс.96:10 «Любящие Господа, ненавидьте зло!..» Когда верующий допускает в своих 

мыслях, даже на подсознании, компромисс с грехом, это равносильно предательству по 

отношению к Господу. Давид молится в Пс.18:13 «…От тайных [моих] очисти меня…». 

Пс.138:24 «зри, не на опасном ли я пути…». Мы сами прекрасно знаем себя, видим, в каком 

мы состоянии. Мы видим в себе то, что не видят окружающие, то, что не увидит пастор 

церкви. 

Когда мы допускаем мысли: «Ну, если уже случится в моей жизни такой-то грех, то ну что 

уже сделаешь…» Это наш промах. Нельзя христианину допускать в разум таких мыслей! 

Да сохранит нас от этого Господь! Пусть наши помышления будут: «Да сохранит меня 

Господь! Я никогда не хочу согрешить!» Тогда мы точно не согрешим. Почему? Потому 

что мы даже мысли о грехе не допускаем. 

Пусть нашим желанием будет жить свято во славу Господа и отделенно от греха! 

Аминь. 


